Acta número 1816.



EN MEXICALI, CAPITAL DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA, SIENDO LAS DIEZ HORAS CON VEINTITRÉS MINUTOS DEL DÍA VEINTINUEVE DE MAYO DE DOS MIL DIECIOCHO, PREVIA CONVOCATORIA FORMULADA PARA SESIÓN DE PLENO ORDINARIA, CELEBRÁNDOSE EN ESTA MISMA FECHA Y LUGAR; REUNIDOS EN EL RECINTO OFICIAL DE ESTE TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO, LOS SEÑORES MAGISTRADOS SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, FÉLIX HERRERA ESQUIVEL, JOSÉ LUIS CEBREROS SAMANIEGO, MARÍA ESTHER RENTERÍA IBARRA, GUSTAVO MEDINA CONTRERAS, FAUSTO ARMANDO LÓPEZ MEZA, COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, J. JESÚS ESPINOZA OROZCO, VÍCTOR MANUEL VÁZQUEZ FERNÁNDEZ, JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, EMILIO CASTELLANOS LUJÁN, VÍCTOR MANUEL FERNÁNDEZ RUÍZ DE CHÁVEZ, MARCO ANTONIO JIMÉNEZ CARRILLO, JORGE IGNACIO PÉREZ CASTAÑEDA, MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, SONIA MIREYA BELTRÁN ALMADA Y LA LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS, BAJO LA PRESIDENCIA DEL PRIMERO DE LOS NOMBRADOS, EXISTIENDO QUÓRUM LEGAL, SE DECLARÓ ABIERTA LA SESIÓN DE PLENO, Y SE PONE A CONSIDERACIÓN DE LOS PRESENTES, EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA:

- 1. LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DÍA.
- 2. LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ACTA CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN DE PLENO ORDINARIA DE FECHA OCHO DE MAYO DE DOS MIL DIECIOCHO, CON NÚMERO DE FOLIO 1813.
- 3. INFORME QUE RINDE EL PRESIDENTE DE ESTE CUERPO COLEGIADO EN RELACIÓN A LAS ACTIVIDADES DE SU REPRESENTACIÓN.
- 4. INFORME QUE RINDEN LAS MAGISTRADAS CONSEJERAS RESPECTO A LAS ACTIVIDADES DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA DEL ESTADO.
- 5. OFICIO DAGNE/2430/2018, QUE REMITE LA DIRECTORA DEL ARCHIVO GENERAL DE NOTARIAS, DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA, LA LICENCIADA KEILA LLORENZ VIVÓ.
- 6. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS.
- 7. ASUNTOS GENERALES.
- 8. CLAUSURA DE LA SESIÓN.
- 1. SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL ORDEN DEL DÍA.
- 2. SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL ACTA CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN DE PLENO ORDINARIA DE FECHA OCHO DE MAYO DE DOS MIL DIECIOCHO, CON NÚMERO DE FOLIO 1813.
- 3. INFORME QUE RINDE EL PRESIDENTE DE ESTE CUERPO COLEGIADO EN RELACIÓN A LAS ACTIVIDADES DE SU REPRESENTACIÓN. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, INFORMÓ, MUY BUENOS DÍAS COMPAÑEROS, EN SU REPRESENTACIÓN ESTUVE EN UNA AUDIENCIA DE LA CONTROVERSIA CONSTITUCIONAL EN LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN E IGUALMENTE EL DÍA VIERNES TUVE REUNIÓN CON EL COLEGIO DE ABOGADOS CONSTITUCIONALISTAS DE TIJUANA Y UNA REUNIÓN CON LA PRESIDENTA DE LA BARRA DE ABOGADOS, MARÍA SANDOVAL DE ZARCO, QUIEN TRAE UN TEMA ACADÉMICO, ESO SERÍA LO MÁS RELEVANTE DE LA REPRESENTACIÓN QUE USTEDES ME HONRARON.
- INFORME QUE RINDEN, LAS MAGISTRADAS CONSEJERAS RESPECTO ACTIVIDADES DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA DEL ESTADO. LA MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, COMENTÓ, YO NADA MAS LE INFORMO A ESTE PLENO QUE SE INCORPORAN AL ÁREA DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA LOS VISITADORES DEL ÁREA DE VISITADURIA, QUE BIEN SABEMOS QUE SE ENCONTRABAN EN LAS OFICINAS DE RIO NUEVO, DEL NUEVO SISTEMA, SE INCORPORAN PRECISAMENTE EN EL ÁREA DE LA COMISIÓN DE VIGILANCIA Y DISCIPLINA DONDE PERTENECEN, PARA FACILITAR LOS TRABAJOS PROPIOS QUE MUCHAS VECES EN CARRERA JUDICIAL O TRANSPARENCIA, ENTONCES YA SE ESTÁN INSTALANDO Y VAN A OCUPAR EL ESPACIO QUE RENUNCIÓ UN PROFESIONISTA QUE TRABAJABA EN EL ÁREA DE LA COMISIÓN DE VIGILANCIA Y DISCIPLINA Y HAY OTROS TRES PROFESIONISTAS CON LOS QUE NOS VAMOS A QUEDAR Y ESA PLAZA YA NO SE VA A OCUPAR Y ESE ESPACIO QUE DEJÓ, AHÍ ES DONDE SE VAN A INSTALAR, DONDE YA SE INSTALARON, ES PARA CONOCIMIENTO, ESO ES TODO. EL MAGISTRADO PRESIDENTE <u>SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES,</u> COMENTÓ, GRACIAS, IGUALMENTE EN ESTE RUBRO INFORMO A USTEDES QUE GRACIAS A LA AUTORIZACIÓN DEL CIERRE DEL OCTAVO PENAL, PERSONAL DEL MISMO SE IRÁ AL PRIMERO PENAL A EFECTO DE REFORZAR TODA VEZ QUE AUMENTARÁ SU CARGA DE TRABAJO Y POR OTRA PARTE EL RESTO DEL PERSONAL SE TRASLADARÁ AL NUEVO SISTEMA PARA APOYAR EN EL RUBRO QUE USTEDES NOS HABÍAN COMENTADO DE LA FALTA DE PERSONAL EN EL MISMO. LA MAGISTRADA MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, COMENTÓ, SÍ, NADA MAS ESE TEMA, AHORITA ESTÁN LLEVÁNDOSE LOS TRABAJOS PARA EL CIERRE DEL OCTAVO PENAL Y TODO LO CONDUCENTE Y ES CUANTO COMO LO INFORMÓ EL SEÑOR PRESIDENTE LA READSCRIPCIÓN DEL PERSONAL DE SINDICALIZADO A REFORZAR JUZGADOS Y TAMBIÉN CONTENCIÓN EN ALGUNAS PLAZAS DE CONFIANZA Y OTRAS SE MANDAN AL NUEVO SISTEMA, ES LO MÁS SOBRESALIENTE, GRACIAS. EL MAGISTRADO VÍCTOR MANUEL VÁZQUEZ FERNÁNDEZ, PREGUNTÓ, Y FÍSICAMENTE SIGUEN EN EL OCTAVO O YA SE CAMBIARON. <u>LA MAGISTRADA MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO,</u> EXPLICÓ, ESTÁN HACIENDO EL TRABAJO DE ENTREGA, DE MOBILIARIO Y ESO, FÍSICAMENTE TODAVÍA NO. <u>EL MAGISTRADO VÍCTOR MANUEL VÁZQUEZ FERNÁNDEZ,</u> DIJO, PERO YA JURÍDICAMENTE SÍ. <u>LA MAGISTRADA MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO,</u> COMENTÓ, ES EL CIERRE Y A PARTIR DEL PRIMERO DE JUNIO YA ES LA READSCRIPCIÓN CON EL

PERSONAL, TODO EL MOVIMIENTO ES A PARTIR DEL PRIMERO DE JUNIO. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, MANIFESTÓ, IGUALMENTE EL CIUDADANO JUEZ PIDIÓ CONSERVARSE EN EL OCTAVO EN LO QUE SON LAS INSTALACIONES DEL OCTAVO PARA QUE EN DONDE USTEDES UBICAN EL JUZGADO ERIMERO QUE ES EN LAS PARTES INFERIORES SIRVA PARA QUEDE MÁS ACCESIBLE PARA PRESTAR EL SERVICIO DEL NUEVO SISTEMA. EL MAGISTRADO <u>VÍCTOR MANUEL VÁZQUEZ FERNÁNDEZ</u>, DIJO, ENTONCES EL OCTAVO, <u>EL PRIMERO SE</u> VA A CONVERTIR EN, VA A SUBIR AL OCTAVO. <u>EL MAGISTRADO PRESIDENTE</u> SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, DIJO, EL ESPACIO FÍSICO, SUBIRÁ DE ESTA FORMA. LA MAGISTRADA MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, COMENTÓ, ESO LO ÍBAMOS A VER QUE NO, EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, COMENTÓ, EL CUAL CONSIDERO MÁS PRAGMÁTICO. SÍ AYER SE LOS COMENTÉ PARA AUTORIZAR. <u>LA</u> MAGISTRADA MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, EXPLICÓ, ES QUE HAY UN DETALLE AHÍ QUE ESTA INTERESANTE POR LA CUESTIÓN DEL PRIMERO, QUÉ TANTO TIENE DE ARCHIVO, QUÉ TANTO TIENE DE OBJETOS, PORQUE EL QUE ESTABA PREPARADO PARA MOVERSE ERA EL OCTAVO, PERO HAY QUE VER TAMBIÉN ESE DETALLITO NADA MAS, SE IBA A CHECAR LA FACTIBILIDAD DE HACER ESTE MOVIMIENTO POR LOS TIEMPOS, ESO TAMBIÉN SE PUEDE HACER CON POSTERIORIDAD, YO CREO. <u>EL MAGISTRADO VÍCTOR MANUEL VÁZQUEZ FERNÁNDEZ,</u> COMENTÓ, PORQUE SI BENEFICIA AL NUEVO SISTEMA YO DIRÍA QUE ES MEJOR DEDICARSE AL NUEVO SISTEMA, LA MAGISTRADA MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, DIJO, EN LA PARTE, EL PRIMER PISO, NADA MÁS QUE AHORITA SI HAY FACTIBILIDAD DE HACER EL MOVIMIENTO POR LOS TIEMPOS PERO TAMBIÉN SERÍA UN MOVIMIENTO POSTERIOR PORQUE SÍ ES CONDUCENTE LA SOLICITUD PORQUE PRECISAMENTE QUEDARÍA DESPEJADO ESA ÁREA Y AHÍ PUEDE EL NUEVO SISTEMA. <u>EL MAGISTRADO MARCO ANTONIO JIMÉNEZ CARRILLO,</u> COMENTÓ, YO NO LE VEO NINGÚN PROBLEMA, SI REALMENTE ES EL MISMO EDIFICIO, ESTÁ COMUNICADO, LO MISMO DA QUE ESTÉ EN EL PRIMER PISO O QUE ESTÉ EN EL SEGUNDO PISO BÁSICAMENTE, LAS SALAS QUE SE VAYAN ACONDICIONAR PARA ESO, MALO QUE ESTUVIERA EN EDIFICIOS DIFERENTES, ESTÁ EN EL MISMO EDIFICIO AQUÍ EN EL EDIFICIO QUE SE CONSTRUYÓ PARA EL NUEVO SISTEMA TIENEN QUE SUBIR POR EL ELEVADOR A LAS SALAS DE AUDIENCIAS, ENTONCES NO HAY NINGÚN PROBLEMA, SI NO SE PUEDE, SE PUEDE ACONDICIONAR ALLÁ DONDE ESTÁ EL OCTAVO. LA MAGISTRADA MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, DIJO, LO IMPORTANTE ES QUE YA VA A HABER UN ESPACIO MÁS. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, MANIFESTÓ, Y POR ÚLTIMO EL DÍA DE HOY SE PUBLICARÁ UN AVISO AL PÚBLICO EN GENERAL, EN EL CUAL SE DEJA SIN EFECTO UN PUNTO DE ACUERDO DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA Y LA ESTRUCTURA DEL SERVICIO MÉDICO FORENSE VOLVERÁ A TENER COMO LA CONOCÍAMOS CON ANTELACIÓN Y A PARTIR DE AHÍ EL DOCTOR CÉSAR RAÚL GONZÁLEZ VACA, SERÁ EL JEFE DEL SERVICIO MÉDICO FORENSE, LA DOCTORA MERCEDES QUIROZ PRADO ES EL ÚNICO CAMBIO A LA ESTRUCTURA, SERÁ LA SUBJEFA PARA LA CIUDAD DE TIJUANA, TECATE Y PLAYAS DE ROSARITO Y POR ÚLTIMO QUEDARÍA EL DOCTOR LUIS MANUEL BUELNA DIAZ, COMO COORDINADOR EN LA CIUDAD DE ENSENADA, ÉSTE SERÁ LA PUBLICACIÓN QUE SE REALICE EL DÍA DE HOY Y SERÍAN LOS TEMAS DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA,

- OFICIO DAGNE/2430/2018, QUE REMITE LA DIRECTORA DEL ARCHIVO GENERAL DE NOTARIAS, DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA, LA LICENCIADA KEILA LLORENZ VIVÓ. LA SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, DIO CUENTA DICIENDO, OFICIO DE LA DIRECCIÓN DE ARCHIVO GENERAL DE NOTARIAS DEL ESTADO/2430/2018 QUE REMITE LA DIRECTORA DEL ARCHIVO GENERAL DE NOTARIAS DE GOBIERNO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA, LA LICENCIADA KEILA LLORENZ VIVÓ, TIENEN UNA MAGISTRADOS, LOS DIRIGE AL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA, INTERPONE UN CORDIAL SALUDO, LO FUNDAMENTA CON LOS ARTÍCULOS DE ESTILO, SOLICITA SE PROCEDA A DESIGNAR UN MAGISTRADO DE SALA CIVIL PARA QUE FUNJA COMO SINODAL EN EL JURADO DE EXAMEN, SE ABLICARÁ A LAS NUEVE HORAS DEL DÍA VEINTINUEVE DE JUNIO DE DOS MIL DIECIOCHO, CONFORME AL ÚLTIMO ROL, LA ÚLTIMA MAGISTRADA QUE ACUDIÓ A UN EXAMEN FUE LA MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, COMO MAGISTRADA PROPIETARIA Y SUSTITUTO EL MAGISTRADO JOSÉ LUIS CEBREROS SAMANIEGO, CORRESPONDERÍA AL MAGISTRADO CEBREROS ACUDIR. EL MAGISTRADO JOSÉ LUIS CEBREROS SAMANIEGO, COMENTÓ, ES QUE YO FUÍ EN SUSTITUCIÓN DE, NO SÉ SI VUELVA A SER NO HAY PROBLEMA. <u>LA</u> MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, EXPLICÓ, SÍ ES QUE YO NO PUDE ACUDIR EN ESA FECHA, EL MAGISTRADO FUE EL QUE, NO HAY INCONVENIENTE QUE SEA. LA SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, PREGUNTÓ, ENTONCES OTRA VEZ MAGISTRADA COLUMBA. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, DIJO, SI USTEDES CONSIDERAN SERÍA LA MAGISTRADA COLUMBA. LA MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, DIJO, EL QUE FUE, FUE EL MAGISTRADO SUSTITUTO ENTONCES. LA SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, DIJO, MUY BIEN, ENTONCES LA MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, COMO PROPIETARIA Y SERÍA EL MAGISTRADO FAUSTO COMO SUSTITUTO. LA SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, HACE CONSTAR QUE SE APRUEBA POR UNANIMIDAD LA CONTINUIDAD DEL
- 6. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS. NO HUBO.
- 7. ASUNTOS GENERALES. <u>EL MAGISTRADO EMILIO CASTELLANOS LUJÁN</u>, COMENTÓ, ALGO, NADA MAS UNA PREGUNTA POR CURIOSIDAD, PARECE QUE YA SE DESIGNÓ A LA PERSONA QUE VA A OCUPAR O QUE OCUPÓ YA EL CARGO DE SERVICIOS GENERALES Y NO SÉ SI YA SE FUE A PRESENTAR CON ALGUNO DE NOSOTROS PORQUE SIEMPRE



HEMOS TENIDO NOSOTROS ATENCIONES DIRECTAS DEL JEFE DE SERVICIOS GENERALES, Y ESTA PERSONA NO SÉ SI YA FUE CON ALGUNO DE USTEDES, ESTAMOS MAL ACOSTUMBRADOS A LO MEJOR A QUE NOS ATIENDA, EN ALGUNOS CASOS, EL JEFE DE SERVICIOS GENERALES Y EN ESTE CASO YA TIENE CREO COMO QUINCE DÍAS AL PARECER QUE SE DESIGNO, NO SABEMOS QUIÉN ES. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, DIJO, CON GUSTO MAGISTRADO, YA SEA EL SUSCRITO O ALGUIEN DEL CONSEJO PARA QUE SE PRESENTE Y SE PONGA A LAS ÓRDENES DE CADA UNO DE USTEDES. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, COMENTÓ, ATENTO A UNA PREVIA CONVERSACIÓN CON USTEDES Y YO SOY PARTIDARIO DE ELLO, A NOMBRE PROPIO E IGUALMENTE CON LA REPRESENTACIÓN QUE USTEDES ME HAN CONCEDIDO Y CREO QUE ES OPORTUNO HACER UNA MENCIÓN ESPECIAL Y AGRADECIMIENTO A LA FUNCIONARIA MARÍA GUADALUPE HARO HARO, JUEZ QUINTO DE LO CIVIL, LA CUAL ESTARÁ POR CUMPLIR SETENTA AÑOS Y CREO QUE HA SIDO UN EJEMPLO DE JUEZ Y DE FUNCIONARIA. TENGO, POR LO QUE HE COMENTADO CON ELLA, TIENE CINCUENTA AÑOS DE SERVIR A LA COMUNIDAD DE BAJA CALIFORNIA Y TODOS LOS QUE LA CONOCEMOS ES UNA MUJER PROBA QUE HA ENTREGADO SU VIDA AL SERVICIO PÚBLICO Y CONCLUYE COMO JUEZ QUINTO Y AGRADECER SI FUERA POSIBLE LA PRESENCIA DE TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIALOS SEÑORES MAGISTRADOS, SERÍA UN HONOR PARA NOSOTROS EN EL CONSEJO DE SECRETARIA GENERAL LA JUDICATURA EL DÍA JUEVES EN DONDE SE LE ENTREGARÁ UNA PLACA DE LA JUDICATURA EL DÍA JUEVES EN DONDE SE LE ENTREGARÁ UNA PLACA DE RECONOCIMIENTO POR SU TRABAJO Y SU SERVICIO EL MAGISTRADO EMILIO <u>CASTELLANOS LUJÁN, PREGUNTÓ, Y AQUÍ CON NOSOTROS NO. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES,</u> DIJO, SI USTEDES LO CONSIDERAN, PARA MÍ CREO QUE SERÍA ALGO MUY CONVENIENTE. EL MAGISTRADO EMILIO CASTELLANOS LUJÁN, COMENTÓ, NADA MAS PREGUNTO, PORQUE ES UNA FUNCIONARIA JURISDICCIONAL, POR ESO LO DIGO. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, MANIFESTÓ, CLARO, Y EL GRAN HONOR ES RECIBIRLO DEL TRIBUNAL SUPERIOR, SI USTEDES ME LO AUTORIZAN TOMARÍA COMO UNA PROPUESTA DE QUE SE REALICE UNA PLACA Y SI NO TIENEN INCONVENIENTE PUES NOSOTROS LA PUDIÉRAMOS CITAR EL PRÓXIMO MARTES PARA ENTREGÁRSELA A NOMBRE DE TODOS NOSOTROS. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR ORTÍZ MORALES, PREGUNTÓ, ESTARÍAN DE ACUERDO SEÑORES MAGISTRADOS. EL JUEVES SE LE DARÍA EN EL CONSEJO UN RECONOCIMIENTO Y EL MARTES YO CREO QUE SERÍA UN ALTO HONOR PARA ELLA RECIBIRLO DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA. CREO ES LO MÁS CORRECTO.

> SE CLAUSURA LA SESIÓN, SIENDO LAS DIEZ HORAS CON TREINTA Y SIETE MINUTOS DEL DÍA DE SU FECHA, LEVANTÁNDOSE LA PRESENTE ACTA PARA CONSTANCIA, FIRMANDO LOS QUE EN ELLA INTERVINIERON ANTE LA SECRETARIA GENERAL DE

ACUERDOS QUE AUTORIZA Y DA FE.

DE ACUERDOS

ALVADOR JUNIORALES MAGISTRADO PRINTE LIC. SALVADOR J

LIC. JOSÉ/LUIS CEBREROS SAMANIEGO MAGISTRADO

LIC. GUSTAVÓ MEDINA CONTRERAS MAGISTRADO

TIC. FÉLIX HERRERA ESQUIVEL MAGISTRADO

LIC. MARÍA ESTHERRENTERIA IBARRA NIA GÁS IRADA

LIC FAUSTO ARMANDO LÓPEZ MEZA MAGISTRADO

